

**PENGEMBANGAN WILAYAH MARITIM INDONESIA  
STUDI KASUS : KERJASAMA INDONESIA DENGAN CHINA**

*Indonesian's Maritime Development  
Case Study: Indonesia with China Cooperation*

**SKRIPSI**



**Disusun Oleh:**

**FACHRIZA FAUZI ALDINO**

**20120510332**

**PROGRAM STUDI ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

**2016**

**HALAMAN JUDUL**  
**PENGEMBANGAN WILAYAH MARITIM INDONESIA**  
**STUDI KASUS : KERJASAMA INDONESIA DENGAN CHINA**

*Indonesian's Maritime Development*  
*Case Study: Indonesia with China Cooperation*



Diajukan Guna Melengkapi Dan Memenuhi Persyaratan Untuk Meraih Gelar Kesarjanaan Strata-1 (S1) Pada Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta Dengan Spesialisasi Ilmu Hubungan Internasional

**Disusun Oleh:**

**FACHRIZA FAUZI ALDINO**

**20120510332**

**PROGRAM STUDI ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL**  
**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**  
**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

**2016**

## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN



Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi saya ini adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta ataupun di perguruan tinggi lain.

Dalam skripsi saya ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama dan dicantumkan dalam daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia untuk menerima sanksi akademik sesuai dengan aturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 20 Mei 2016

Vena Membuat Pernyataan



## **MOTTO**

*"Adapun orang-orang yang berjihad (mempersungguh) di dalam urusan-Ku maka akan Aku ( Allah ) tunjukkan jalan-Ku pada mereka, sesungguhnya Allah niscaya beserta orang-orang yang berbuat baik". (QS al-Ankabut ayat:69)*

*"Yakinlah ada sesuatu yang menantimu selepas banyak kesabaran (yang kau jalani) yang akan membuatmu terpana hingga kau lupa pedihnya rasa sakit" -  
(Imam Ibn Abu Thalib AS)*

*"Jangan melihat seseorang dari masa lalunya seseorang yang pernah memerangi agama Allah pun akhirnya menjadi pedang Allah" –*

*(Khalid Bin Walid)*

*"Berbahagialah dia yang makan dari keringatnya sendiri, bersuka karena usahanya sendiri, dan maju karena pengalamannya sendiri" –*

*Pramoedya Ananta Toer*

## **HALAMAN PERSEMBAHAN**

Dengan penuh kerendahan hati maka karya tulis ini saya persembahkan kepada:

### **Mama & Papa**

Sebagai kedua orang tua yang telah sabar mendidik dan memfasilitasi pendidikan hingga ke jenjang pendidikan akademik. Terima kasih sebesar-besarnya atas perjuangan dan jasa yang telah diberikan, sampai kapanpun tidak akan pernah bisa tergantikan. Terima kasih mama dan papa untuk 22 tahun lebih ini.

Selain itu saya persembahkan karya ini untuk saudara dan saudariku yang di rahmati Allah dan dibalas atas kebaikannya

**Roman Jovanda, Diego Gihan Murase, Nur Annisa, Rizki Amalia  
Gihan R.K, Bella, Rama, Isal, Dinda, Rafi, Nindi, Agra dan Cantiqa**

Selain itu terima kasih banyak bagi seseorang yang mendukung secara penuh agar terlaksananya karya ini, seseorang yang akan mendampingi hingga ke jenjang yang di ridhoi Allah

**Raden Roro Aprilia Nur Aini (Calon Sarjana Ilmu Komunikasi) & Keluarga  
Besar H.R.Riyanto, S.H.**

**Dan Keluarga TB FAMILIA, ASTRA Jatikencana, Imigrasi Kelas I  
Yogyakarta, KKN 83 UMY dan SEA UMY**

**Terima kasih atas kebaikan, doa dan kasih sayangnya yang tidak ada  
batasnya. I love you**

## **KATA PENGANTAR**

Alhamdulillah puji dan syukur tidak lupa atas nikmat dan karunia Allah SWT yang tidak pernah habis-habisnya kepada umat manusia, hingga pada akhirnya penulis dapat menyelesaikan penelitian skripsi yang berjudul: “Pengembangan Wilayah Maritim Indonesia Studi Kasus: Kerjasama Indonesia dengan China” ini sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ilmu Politik (S.IP) pada Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Selain dalam penyusunan skripsi ini, penulis juga telah mendapatkan bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar – besarnya kepada pihak :

1. Prof. Dr. Bambang Cipto, MA., selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
2. Sugeng Riyanto, S.IP., M.Si., selaku dosen pembimbing utama dan selaku Ketua penguji atas kesabaran dan waktu yang diberikan kepada penyusun untuk bimbingan dan arahnya selama penyusunan skripsi.
3. Drs. Bambang Sunaryono, M.Si. selaku dosen penguji seminar proposal skripsi, terima kasih atas revisi dan arahnya dalam kesempurnaan menyusun skripsi pada bab-bab berikutnya.
4. Dra. Muthia Hariati H, M.Si. selaku dosen penguji seminar proposal skripsi, terima kasih atas revisi dan arahnya dalam kesempurnaan menyusun skripsi pada bab-bab berikutnya.

5. Bambang Wahyu Nugroho, S.IP., M.A, selaku dosen penguji skripsi pada sidang akhir skripsi terima kasih atas perbaikan dan arahnya.
6. Grace Lestariana W, S.IP., M.Si. selaku dosen penguji skripsi pada sidang akhir skripsi terima kasih atas perbaikan dan arahnya.
7. Seluruh dosen dan staff karyawan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, terutama prodi Hubungan Internasional yang telah membimbing selama perkuliahan.
8. Keluarga Kecil TB Familia yang saya sayangi (Abdul Rahman Hidayat, S.IP, M.Syarif Hidayat, S.IP, M.Luthfi Ikhwan, S.IP, Zakky Bayu Nugroho, S.IP, Achmad Yusuf Alkatra, S.IP, Debbie Indrawan Calon Sarjana Teknik, Danny Latif Ma'ruf, S.IP, Adjie K W Calon Sarjana Ilmu Komunikasi dan Dery Supriyanto Calon Sarjana Ilmu Politik) See you on top guys!
9. Teman-teman HI UMY 2012 terima kasih atas kerjasama dan solidaritasnya selama perkuliahan.
10. Keluarga Besar SEA UMY khususnya bagi divisi Art & Culture makasih banyak sudah diberikan kesempatan untuk belajar bersama orang-orang hebat seperti kalian semua.
11. Teman-teman KKN 83 UMY Temuwuh Kidul (Anam, Rilo, Oni, Wastu, Kika, Benny, Titin, Anggi, Angga, Wulan, Sulis, Uut, Andy, Amir, Erni, Rian, Sir).
12. Teman-teman kerja di Astra Jatikencana terima kasih atas kerjasama, dukungan, rasa kekeluargaan yang hebat serta masukan selama ini

terima kasih banyak untuk Ibu Yoni, Pak Bintoro dan rekan rekan kerja satu tim (Mas Jay, Mas Jul, Ambon, Veri, Febri, Bagus dan Mas Widi).

13. Untuk semua pihak yang tidak bisa disebutkan satu persatu, terima kasih telah mendoakan dan membantu baik secara langsung ataupun tidak.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun sangat penulis harapkan dari pembaca guna perbaikan penulis di kemudian hari. Akhir kata, penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi pembaca khususnya mengenai isu internasional terkait kerjasama antar negara dan kemaritiman.